
	  
	  

ASSOCIAZIONE	  PROFESSIONALE	  NAZIONALE	  EDUCATORI	  CINOFILI	  
	  
	  

Verbale	  Direttivo	  Nazionale	  
13	  OTTOBRE	  2012	  in	  Pancalieri	  (TO)	  

	  
Presenti:	  
Giuseppe	  Barbieri	  
Alessandro	  Bindi	  
Alessandra	  Cerri	  
Maria	  Paola	  Cassarani	  
Susanna	  Coletto	  
Laura	  Ferrigno	  
Fabrizio	  Ruffinatto	  
Mino	  Verrienti	  
Aldo	  Violet	  
	  
Daniela	  Borgo,	  Presidente	  Consiglio	  Nazionale	  
	  
Assenti:	  
Emilio	  Arnone	  (giustificato)	  
Aldo	  La	  Spina	  (giustificato)	  
	   	   	   	   	   	   	   	  

O.d.G	  
	  

1. Comunicazioni	  del	  Presidente	  	  
2. Simultaneità	  di	  eventi	   valevoli	  per	   la	   formazione	  continua	  Apnec	  nell’ambito	  della	   stessa	  

ragione;	  valutazioni	  ed	  eventuali	  indicazioni	  in	  merito	  per	  orientamenti	  futuri	  e	  generali	  
3. Accordo	  Apnec-‐Aics	  
4. Richieste	  di	  finanziamenti	  eventi	  e/o	  sponsorizzazioni	  
5. Lavoro	  Commissioni	  Consiglio	  Nazionale	  
6. Varie	  ed	  eventuali	  

	  
Inizio	  lavori	  ore	  18:00	  

	  
	  
In	  riferimento	  al	  punto	  1.	  	  

il	  Presidente	  Aldo	  Violet	  espone	  il	  caso	  riguardante	  due	  soci	  APNEC	  ******	  della	  regione	  ******	  
che	  lavorano	  come	  educatori	  presso	  il	  canile	  il	  ******.	  Sul	  portale	  del	  ******	  compare	  l’immagine	  
della	  socia	  ******	  in	  compagnia	  di	  Cesar	  Millan	  e	  al	  di	  sotto	  delle	  attività	  viene	  riportata	  la	  dicitura	  
“Ci	  ispiriamo	  alla	  filosofia	  dell'esperto	  in	  psicologia	  canina	  CESAR	  MILLAN.”	  Il	  Presidente	  Regionale	  
******	  contatta	   la	  Sig.a	  *******	  per	   il	   riscontro	  e	   la	  veridicità	  di	  quanto	  riportato	  nei	  volantini,	  
conferma	   i	   fatti	   ed	   asserisce	   che	   oltre	   a	   lei	   il	   collega	   ******	   seguiva	   la	   stessa	   linea.	   A	   questo	  



punto,	  vista	  l’incompatibilità	  delle	  tecniche	  adottate	  da	  Millan	  con	  quelle	  che	  sono	  l’orientamento	  
dell’Apnec,	  i	  due	  soci	  sono	  stati	  invitati	  a	  presentare	  nell’immediato	  le	  loro	  dimissioni	  dalla	  nostra	  
associazione.	   Le	   stesse,	   a	  mezzo	  mail,	   sono	   pervenute	   al	   Presidente	   Violet	   ed	   immediatamente	  
accolte.	  

Si	  procede	  alla	  lettura	  del	  caso	  *****,	  socio	  e	  Presidente	  Regionale	  della	  *******,	  su	  una	  presunta	  
violazione	   del	   codice	   deontologico.	   La	   segnalazione	   riguarderebbe	   un’offesa	   verbale	   (di	   cui	   è	  
pervenuta	  registrazione	  audio)	  ai	  danni	  di	  un	  collega	  non	  iscritto	  all’Apnec.	  Non	  avendo	  ricevuto	  
autorizzazione	  da	  parte	  delle	  persone	  interessate	  dalla	  registrazione	  non	  si	  è	  proceduto	  all’esame	  
della	  stessa.	  La	  Direzione,	  invia,	  come	  da	  regolamento,	  segnalazione	  e	  documentazione	  al	  Collegio	  
dei	  Probiviri	  per	  la	  valutazione	  generale	  del	  caso	  e	  le	  opportune	  decisioni.	  

In	  riferimento	  al	  punto	  2.	  

L’argomento	   prende	   spunto	   dall’episodio/circostanza	   verificatasi	   nella	   regione	   *****	   per	   la	  
simultaneità	  di	  due	  eventi	  concomitanti	  e	  accreditati	  Apnec.	  La	  location	  degli	  eventi	  coincide	  con	  
lo	   stesso	   comune	   e	   nella	   stessa	   giornata.	  Uno	  dei	   due	   stage	   è	   organizzato	   presso	   il	   Centro	   ove	  
opera	  il	  Presidente	  Regionale	  che,	  tra	  l’altro,	  come	  regolamento	  accredita	  gli	  eventi.	  

Il	  Presidente	  sottolinea	  che	  la	  concorrenza	  è	  libera	  e	  che	  non	  è	  su	  questo	  che	  bisogna	  soffermarsi,	  
semmai,	  solo	  sul	  ruolo	  del	  Presidente	  Regionale	  che	  dovrebbe	  con	  buon	  senso	  e	  spirito	  associativo	  
evitare	  certe	  simultaneità,	  trattandosi	  di	  eventi	  che	  egli	  stesso	  accredita.	  

Verrienti	  fa	  notare	  che	  su	  certi	  argomenti	  non	  ci	  si	  può	  affidare	  al	  buon	  senso	  e	  invita	  la	  Direzione	  
a	  delineare	  qualche	  linea	  guida	  al	  fine	  di	  evitare	  circostanze	  simili.	  

Ruffinatto,	   in	  merito	  alla	  questione	  strettamente	  *****,	  propone	  semplicemente	  la	  verifica	  delle	  
procedure	  di	  accreditamento	  per	  entrambi	  gli	  stage.	  	  

Si	  fa	  presente	  che	  tale	  richiesta	  di	  valutazione	  documentazione	  è	  già	  stata	  richiesta	  al	  Presidente	  
della	  Regione	  ******.	  Ad	  oggi,	  la	  richiesta	  non	  è	  stata	  evasa.	  

Cassarani	   propone	   l’invio	   di	   un	   ulteriore	   sollecito.	   La	   D.N.	   non	   ravvisa	   nessuna	   violazione	   del	  
codice	  deontologico	  ma,	  tuttavia,	  si	  ritiene	  di	  dover	  richiedere	  l’intera	  documentazione.	  

I	   membri	   	   del	   Direttivo	   presenti	   concordano	   nel	   dover	   inserire	   nel	   prossimo	   regolamento,	  
riguardante	  i	  crediti	  formativi,	  che	  i	  Presidenti	  Regionali	  non	  potranno	  accreditare	  i	  loro	  stage	  e/o	  
eventi	  che,	  in	  ogni	  caso,	  li	  vedono	  coinvolti	  e	  dovranno,	  invece,	  farne	  richiesta	  alla	  D.N.	  La	  D.N.	  ad	  
unanimità	   concorda	   sul	   principio	   espresso	   dal	   Presidente	   di	   libera	   concorrenza	   e	   stabilisce	  
pertanto	   che	   la	   simultaneità	   delle	   date	   non	   comporta	   nessuna	   violazione	   o	   comportamento	  
scorretto.	  

	  

In	  riferimento	  al	  punto	  3.	  	  

Il	  Presidente	  Violet	  presenta	  la	  bozza	  di	  accordo	  APNEC-‐AICS	  (Associazione	  Italiana	  Cultura	  e	  Sport,	  
settore	   Cinofilia).	   La	   Direzione	   si	   esprime	   favorevolmente	   chiedendo	   l’inserimento	   in	   detto	  
protocollo	  dell’adeguamento	  dei	  programmi	  formativi	  con	  quelli	  dell’Apnec	  e	  non	  viceversa.	  



	  

In	  riferimento	  al	  punto	  4.	  	  

Vengono	  esaminate	  alcune	  richieste	  di	  finanziamento	  pervenute	  alla	  Presidenza.	  

Si	  esprime	  parere	  favorevole	  al	  finanziamento	  di	  €	  790,00	  per	   la	  regione	  Abbruzzo/Molise	  per	   le	  
sue	  attività	  associative	  

Si	   esprime	  parere	   favorevole	  per	   il	   finanziamento	  di	   €	   350,00	  per	   la	   regione	  Marche	  per	   le	   sue	  
attività	  associative	  

Si	   esprime	   parere	   favorevole	   alla	   richiesta	   di	   finanziamento	   di	   €	   200,00	   del	   Presidente	   della	  
Regione	  Piemonte	  per	   il	   fitto	   di	   un	   locale	   presso	   la	   clinica	   veterinaria	  Anubi	   per	   lo	   svolgimento	  
della	  loro	  Assemblea	  dei	  Soci	  e	  per	  la	  rielezione	  del	  Consiglio	  Regionale,	  visto	  il	  numero	  corposo	  di	  
soci	  

	  

In	  riferimento	  al	  punto	  5.	  	  

La	  D.N.	  passa	  a	  prendere	  visione	  dei	  lavori	  svolti	  dalle	  commissioni	  del	  C.N.	  

Daniela	  Borgo,	  in	  qualità	  di	  Presidente	  del	  Consiglio	  Nazionale,	  presenta	  l’operato	  presentatole	  da	  
quattro	  delle	   cinque	  commissioni	  del	  Consiglio	  Nazionale	   (Commissione	  per	   l’elaborazione	  di	  un	  
nuovo	   progetto	   per	   la	   Formazione	   Permanente	   e	   il	   conseguente	   rilascio	   dei	   crediti	   formativi-‐	  
Commissione	  per	  l’elaborazione	  di	  un	  nuovo	  progetto	  per	  l’acquisizione	  della	  titolarità	  di	  scuola	  di	  
formazione	  riconosciuta	  APNEC	  e	  per	   la	  revisione	  delle	  caratteristiche	  d’esame	  per	   l’ammissione	  
dei	  nuovi	  soci-‐	  Commissione	  per	   l’elaborazione	  di	  un	  nuovo	  Progetto	  per	  un	  rilancio	  d’immagine	  
dell’Associazione-‐	   Commissione	   per	   l’elaborazione	   di	   un	   nuovo	   progetto	   al	   fine	   di	   aderire	   alla	  
normativa	   tecnica	   UNI	   relativa	   alle	   attività	   professionali,	   secondo	   quanto	   previsto	   dal	   d.d.l.	  
approvato	   dalla	   Camera	   dei	   Deputati	   il	   17	   Aprile	   2012,	   relativo	   a	   “Disposizioni	   in	   materia	   di	  
Professioni	   non	   organizzate	   in	   Ordini	   o	   Collegi”).	   Fa	   presente	   che	   i	   Presidenti	   di	   commissione	  
ritengono	  i	  lavori	  presentati	  ancora	  non	  del	  tutto	  ultimati	  e	  in	  corso	  d’opera.	  
Si	   riscontra	   l’inattività	   della	   Commissione	   per	   l’elaborazione	   di	   un	   nuovo	   	   progetto	   al	   fine	   di	  
riorganizzare	   il	   registro	  degli	  Operatori	  Cinofili	  per	  Fini	   Sociali	  nei	   settori	  del	   Soccorso,	  degli	   IAA	  
(Interventi	  Assistiti	  dagli	  Animali)	  e	  della	  cinodidattica	  scolastica.	  	  

La	   Direzione	   Nazionale	   invita	   il	   Presidente	   del	   Consiglio	   Nazionale	   Borgo	   ad	   effettuare	   ulteriori	  
solleciti	  e	  la	  richiesta	  elaborati	  alla	  commissione	  suddetta.	  

La	   direzione	   esprime	   un	   ottimo	   giudizio	   sull’operato	   della	   Commissione	   Crediti	   Formativi	  
presentato	   da	   Giulia	   De	  Maria	   e	   della	   Commissione	   Scuole	   di	   Formazione	   presentato	   da	   Giusy	  
Muzzi.	  Pur	  non	  essendo	  ancora	  un	  lavoro	  definito	  e	  chiuso	  appare	  concreto	  il	  lavoro	  svolto	  

	  

La	  D.N.	  invita	  Daniela	  Borgo	  a	  continuare	  il	  suo	  operato	  con	  le	  commissioni	  e	  a	  delinearne	  quanto	  
prima	   la	   chiusura	   dei	   lavori.	   E’	   volontà	   della	   D.N.	   di	   presentare	   e	   pubblicare	   tutti	   i	   nuovi	  
regolamenti,	  le	  linee	  guida	  e	  i	  lavori	  non	  oltre	  la	  fine	  di	  gennaio	  2013.	  



	  

In	  riferimento	  al	  punto	  6.	  	  

Tra	  le	  varie	  ed	  eventuali	  si	  discute	  il	  tema	  iscrizioni	  all’Apnec	  e	  quota	  associativa.	  

La	  D.N.	  si	  dichiara	  contraria	  all’aumento	  della	  quota	  di	  iscrizione.	  Non	  per	  l’anno	  2013,	  almeno.	  Si	  
decide,	  all’unanimità,	  di	  ridurre	  la	  quota	  del	  50%,	  	  (Educatori	  Cinofili	  €	  50,00	  –	  Operatori	  per	  fini	  
sociali	  €	  25,00),	  per	  coloro	  che	  effettueranno	  la	  prima	  iscrizione	  a	  partire	  dal	  mese	  di	  settembre.	  

Susanna	  Coletto	  propone	  di	  parificare	  la	  quota	  d’iscrizione	  degli	  operatori	  a	  fini	  sociali	  con	  quella	  
degli	  educatori,	  considerando	  il	  fatto	  che	  i	  soci	  godono	  degli	  stessi	  diritti	  in	  seno	  all’Associazione.	  
La	   stessa	   propone	   che	   vi	   siano	   crediti	   formativi	   specifici	   da	   maturare	   anche	   per	   la	   figura	   di	  
operatore	  cinofilo	  per	  fini	  sociali.	  	  

I	  membri	  presenti	  dichiarano	  di	  essere	  fondamentalmente	  favorevoli	  ma	  decidono	  di	  rimandare	  le	  
questione	  al	  prossimo	  direttivo,	  maturando	  nel	  frattempo	  valutazioni	  e	  decisioni.	  

Alessandra	  Cerri	  pone	  l’attenzione	  sull’argomento	  “cani	  di	  Green	  Hill”	  e	  su	  quanto	  molti	  colleghi	  
APNEC	  si	  sono	  operati	  a	  fare.	  

La	  Direzione	  decide	  di	  elaborare	  un	  comunicato	  ufficiale	  e	  generale	  nel	  quali	  si	  ringraziano	  coloro	  
che,	  a	  titolo	  gratuito,	  hanno	  prestato	  e	  prestano	  costantemente	  la	  loro	  professionalità	  e,	  questo,	  a	  
favore	  di	  tutti	  i	  cani	  da	  canile	  e	  non	  solo	  dei	  cuccioli	  di	  Green	  Hill.	  

La	  D.N.	  approva	  l’organizzazione	  di	  una	  sessione	  straordinaria	  di	  esami	  APNEC	  in	  Trentino	  e	  decide	  
che	  la	  stessa	  è	  a	  carico	  dell’Associazione.	  	  

Viste	   le	   domande	   da	   troppo	   tempo	   in	   attesa	   di	   alcuni	   aspiranti	   rieducatori	   (oggi,	   da	   statuto,	  
specialisti	   della	   rieducazione)	   si	   decide	   di	   nominare	   la	   commissione	   specifica	   per	   una	   futura	   e	  
imminente	  data	  di	  esame	  che	  il	  Direttivo	  Nazionale	  così	  costituisce:	  

Maria	  Paola	  Cassarani,	  Ferrigno	  Laura,	  	  Aldo	  Violet.	  

I	  membri	  presenti	  stabiliscono	  che	  il	  prossimo	  incontro	  di	  Direzione	  avverrà	  nella	  città	  di	  Perugia	  e	  
sarà	  preceduto	  da	  un	  incontro	  con	  tutti	  i	  soci	  della	  Regione	  Umbria.	  

Chiusura	  lavori	  alle	  ore	  22:00	  

Pancalieri,	  13.10.2012	  

La	  Segretaria	  Nazionale	  

Laura	  Ferrigno	  


